

ce 4/12/19

(P26)

MAYRAC/SAINT-SOZY

Deux plaques dévoilées pour les Justes parmi les Nations

Dimanche 1^{er} décembre, les communes de Mayrac et de Saint-Sozy ont connu deux cérémonies chargées d'émotion. En effet, le Comité français pour Yad Vashem, représenté par Gérard Benguigui, avait organisé ces cérémonies de dévoilement des plaques en l'honneur des Justes parmi les Nations : Lucie et Marcellin Grandou de Mayrac et Léa et Elie Louradour de Saint-Sozy. Ces plaques ont été dévoilées en présence de Jean-Luc Tarré, sous-préfet de Gourdon, Jean-Claude Requier, sénateur, Gilles Liébus, président de Cauvaldor, Jean-Michel Delpeuch, président de l'association France-Israël-Corrèze, des maires Thierry Laverdet (Mayrac) et Magali Livenais (Saint-Sozy), de nombreux élus du canton, des familles Grandou et Louradour et des amis.

Les discours d'usage des personnalités et élus ont suivi dans la salle des fêtes de Saint-Sozy, ainsi que celui, émouvant, de Gérard Benguigui. Le délégué du Comité français pour Yad Vashem a rappelé que les guerres ont toujours été pour l'homme l'occasion de donner libre cours à ses pulsions les plus primaires et ses instincts les plus meurtriers. Il a ajouté : « Notre épo-



La plaque de Léa et Elie Louradour vient d'être dévoilée par le sous-préfet à Saint-Sozy.

que n'échappe pas à ce constat qui, chaque jour, apporte son lot de cruauté, d'horreur et de violence, mais les situations extrêmes sont aussi révélatrices des qualités exceptionnelles de l'être humain qui ont pour nom : courage, solidarité, fraternité, respect de l'autre, désintéressement, des adjectifs qui qualifient ceux qu'on appelle les « Justes parmi les Nations » et

qui ont choisi le bien. Au cours de la Deuxième guerre mondiale ils ont tendu la main, ouvert leurs bras et leur cœur à leurs frères juifs persécutés et objets de la plus ignoble des chasses ». Par ces actes courageux ils ont contribué à sauver bien plus que l'honneur de la France. *Qui sauve une vie, sauve l'humanité*, cette phrase extraite du Talmud est la devise

de Yad Vashem et du Comité français que j'ai l'honneur de représenter devant vous aujourd'hui et de rappeler : perpétuer le souvenir et enseigner aux générations suivantes une bannière d'avertissements contre l'antisémitisme, la haine et tous les génocides à travers le monde ». Un vin d'honneur clôturait ces deux cérémonies empreintes d'émotion...

New Page

MAYRAC/SAINT-SOZY

Honneur aux Justes parmi les Nations

• page 26

